

# Les rues de la Belle de Mai nettoyées par un collectif éco-citoyen dynamique

24 avril 2017 - La Provence

## **MARSEILLE** **Les rues de la Belle de Mai nettoyées par un collectif éco-citoyen dynamique**

Mégots de cigarettes, canettes de soda, capsules, briques de jus en plastique, récipients en tous genres, etc. Rien de ce qui ne se recycle naturellement n'a échappé aux mains gantées de la dizaine de bénévoles qui composaient le dynamique collectif éco-citoyen, samedi à Marseille. Rassemblés via les réseaux sociaux à l'initiative de la Ligue de l'enseignement (fédération des Bouches-du-Rhône), Hélène Patte (en service civique à la vie associative) et Emma Climent (spécialiste de l'environnement) retracent le parcours : « On démarre à la Friche de la Belle de Mai pour aller au Palais Longchamp où on va offrir un pique-nique bio à tous les bénévoles, concocté par les enfants du centre social affilié à la Ligue de l'enseignement la Marie et chapeauté par un collègue Palestinien. » Pour la seconde édition cette année, cette opération, qui n'a pas manqué d'interpeller riverains et commerçants aussitôt ralliés à la cause, a eu pour but de sensibiliser les habitants aux menaces de la pollution domestique.

### **Acteurs de la cité**

« Les déchets comme les mégots de cigarettes ou le plastique sont très toxiques dans la mer où ils atterrissent inévitablement lorsque les rues sont nettoyées au tuyau d'arrosage. Ils vont directement dans les égouts et contaminent plus loin la faune et la flore aquatiques lorsque ce n'est quand ils échouent sur les arbres avec le vent, menaçant les oiseaux par exemple », précisent les deux jeunes filles. En tout, une quinzaine de sacs de 100 litres ont été récoltés, contribuant ainsi à éviter d'aggraver l'environnement le plus proche de tous. « En janvier on était à la plaine, on était 5 seulement, il faisait froid mais on a réussi à jeter dans les bennes l'équivalent de 10 sacs de 100 l », ajoutent Emma et Hélène. Outre les rues étincelantes après leur passage, les bénévoles à cette action qui a eu lieu dans la joie et la bonne humeur, ont permis enfin que se tissent des liens, démontrant combien, en s'emparant des rues publiques, le citoyen devient tout à coup le propre acteur de sa cité.

**Houda Benallal**



**Une opération nettoyage qui vise proximité et citoyenneté. PHOTO H.B.**